Programa de Lengua y Cultura de Pueblos Originarios Ancestrales Mapuche

Historia Cerro Amarillo, Concepción

"Cerro Amarillo es parte de una colina donde existen capas de fósiles de especies marinas, dando señales del prehistórico pasado de Concepción. Una gran colección de moluscos fósiles con la que cuenta se remonta a 31 millones de años. Esto permite deducir que aquella parte de Concepción, en un lejano pasado, fue un lecho marino. La gente, principalmente los penquistas, ocupaban las piedras y hallazgos del cerro para construir sus casas".

Otra historia dice que, por el año 1817, dos fuerzas se encontraban en guerra. Unos querían seguir bajo el orden de la corona de España, los otros, en cambio, luchaban por la independencia del país. Según registros históricos el 5 de mayo de 1817 se libró allí la Batalla de Gavilán, conflicto que enfrentó a fuerzas españolas, comandadas por el Brigadier Ordóñez y el coronel Morgado, y a las patriotas, dirigidas por el General Juan Gregorio de Las Heras".

(Fuente: Olaya Becerra y Guillermo Mora, Concepción, región del Biobío).